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O ministro Alexandre de Moraes, do 
Supremo Tribunal Federal (STF), reti-
rou nesta terça-feira (26) o sigilo do 
relatório no qual a Polícia Federal (PF) 

indiciou na semana passada o ex-presidente 
Jair Bolsonaro e mais 36 acusados por golpe 
de Estado e abolição violenta do Estado De-
mocrático de Direito. O documento deve ser 
divulgado pelo STF nas próximas horas. 

Na mesma decisão, o ministro enviou o rela-
tório à Procuradoria-Geral da República (PGR).  
Com o envio do relatório, o procurador-geral 
da República, Paulo Gonet, vai decidir se o 
ex-presidente e os demais acusados serão de-
nunciados ao Supremo pelos crimes imputados 
pelos investigadores da PF. 

Devido ao recesso de fim de ano na Corte, 
que começa no dia 19 de dezembro e termina 
em 1° de fevereiro de 2025, a expectativa é  
de que o julgamento da eventual denúncia da 
procuradoria ocorra somente no próximo ano.

O caso poderá ser julgado pela Primeira 
Turma do Supremo, colegiado composto pelo 
relator, Alexandre de Moraes, e os ministros 
Flávio Dino, Cristiano Zanin, Cármen Lúcia e 
Luiz Fux.  Se a maioria dos ministros aceitar 
a eventual denúncia, Bolsonaro e os outros 
acusados viram réus e passam a responder a 
uma ação penal no STF. 

Pelo regimento interno do STF, cabem às 
duas turmas do tribunal julgar ações penais. 
Como o relator faz parte da Primeira Turma, a 
eventual denúncia será julgada pelo colegiado.

A Segunda Turma é composta pelos ministros 
Gilmar Mendes, Dias Toffoli, Edson Fachin, além 
de André Mendonça e Nunes Marques, ambos 
indicados ao STF pelo ex-presidente Bolsonaro. 

Moraes retira sigilo de inquérito 
de tentativa de golpe

Antônio Augusto/STF

MInistro Alexandre de Moraes

Ministro enviou relató-
rio da PF à Procurado-
ria-Geral da República
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 DIVULGAÇÃO

A Agência de Desenvolvimento Sustentável do Amazonas (ADS) realizou uma edição especial da 
Feira de Produtos Regionais e distribuiu peixes para instituições locais durante o programa Gover-
no Presente, realizado no sábado (23/11), no Centro Educacional de Tempo Integral (Ceti) Gilberto 
Mestrinho, localizado no bairro Educandos, zona sul de Manaus, das 8h às 14h.

Nesta edição especial, cinco expositores ofereceram uma variedade de produtos, incluindo hor-
taliças, frutas, laticínios, vitaminas e café da manhã regional, beneficiando os moradores da região. 
A feira gerou mais de R$ 7 mil em recursos.

Destaque De olho
FABIO RODRIGUES-POZZEBOM/ AGÊNCIA BRASIL

Em 2023, 85 mil mulheres e meninas foram mortas intencionalmente em todo o mundo, sendo 
que 60% desses homicídios foram cometidos por um parceiro íntimo ou outro membro da família. 
O índice equivale a 140 mulheres e meninas mortas todos os dias ou uma a cada dez minutos.

Os dados foram divulgados nesta segunda-feira (25), Dia Internacional para a Eliminação da Vio-
lência contra as Mulheres, pela ONU Mulheres e pelo Escritório das Nações Unidas sobre Drogas 
e Crime (Unodc).

  Editorial

O governo avalia que, a des-
peito da retratação do CEO do 
Carrefour, a França continuará 
a tentar obstruir o fechamento 
do acordo entre o Mercosul e a 
União Europeia.

A avaliação é a de que os 
franceses deverão agora atuar 
para angariar apoio dentro da 
União Europeia de países que 
enfrentam pressão de agricul-
tores contra o acordo, como a 
Polônia e a Irlanda.

Se o acordo for anunciado na 
semana que vem na Cúpula do 
Mercosul em Montevidéu, como 
espera o governo, restará à França 
tentar obter uma maioria de 55% 
dos 27 países da União Europeia 
que representem 65% da popu-
lação para barrar o acordo.

Na segunda-feira (25), técni-
cos brasileiros relataram a CNN 
preocupação com a possibilidade 
de uma escalada na tensão di-
plomática entre Brasil e França 

e na eventual contaminação da 
posição francesa sobre o agro 
brasileira em outros países da 
União Europeia.

Com a informação da retrata-
ção, a preocupação diminuiu na 
manhã desta terça-feira (26) e há 
otimismo quanto ao fechamento 
do acordo. A leitura geral no Ita-
maraty é de que o fechamento do 
acordo passou a ser importante 
para os europeus em um momen-
to em que há imprevisibilidade 

com a gestão de Donald Trump 
nos Estados Unidos a partir de ja-
neiro e o avanço do bloco asiático 
liderado pela China no comércio 
com países em desenvolvimento 
ocidentais.

Nesta semana, como informou 
o diretor de Brasília da CNN, 
Daniel Ritnner, os negociadores 
da União Europeia e do Merco-
sul se reúnem no Itamaraty para 
tentar fechar os detalhes finais 
do acordo.

Há duas frentes de negociação. 
A primeira trata das exigências 
ambientais dos europeus que 
os sul-americanos pretendem 
dar um conteúdo mais equili-
brado e que sejam valorizados 
os mecanismos de verificação e 
monitoramento nacionais sobre 
desmatamento. E outro bloco 
referente às exigências dos sul-
-americanos sobre apoio à po-
lítica industrial e a regras de 
compras governamentais.

França ainda tentará barrar acordo Mercosul-UE, avaliam fontes do governo

A economia é um dos 
principais fatores que 
influenciam o mercado 
imobiliário. Seja em tem-
pos de prosperidade ou 
de crise, a situação eco-
nômica de um país tem 
um impacto significativo 
na demanda por imóveis 
e, consequentemente, 
nos preços praticados  
no mercado.

Em momentos de estabi-
lidade econômica e cres-
cimento, a confiança dos 
consumidores aumenta e, 
com isso, a procura por 
imóveis também cresce. 
Isso faz com que os preços 
dos imóveis subam, im-
pulsionando o mercado 
e gerando oportunidades 
para investidores.

Por outro lado, em pe-
ríodos de recessão eco-
nômica, a demanda por 
imóveis tende a diminuir, 
o que pode levar a uma 
queda nos preços. Isso 
acontece porque as pes-
soas tendem a adiar a 
compra de imóveis quan-
do estão inseguras em re-
lação ao futuro financeiro.

Além disso, em momen-
tos de crise econômica, as 
taxas de juros costumam 
subir, o que encarece o 

financiamento imobiliário 
e dificulta o acesso ao 
crédito. Isso pode deses-
timular os compradores e 
impactar negativamente 
o mercado imobiliário.

Outro aspecto impor-
tante a se considerar é 
o mercado de trabalho. 
Quando a economia está 
aquecida e o desemprego 
é baixo, as pessoas se 
sentem mais seguras para 
investir em imóveis. Por 
outro lado, em períodos 
de recessão, o desem-
prego pode aumentar, o 
que afeta diretamente a 
capacidade das pessoas 
de comprar imóveis.

Além disso, é impor-
tante ressaltar que a eco-
nomia global também 
influencia o mercado imo-
biliário. Mudanças na eco-
nomia de outros países 
podem afetar a economia 
local e, consequentemen-
te, o mercado imobiliário.

Diante desse cenário, 
é fundamental que os 
investidores e compra-
dores estejam atentos 
às tendências econômi-
cas e saibam interpretar 
como essas tendências 
podem afetar o merca-
do imobiliário. Para isso, 

é importante contar 
com a ajuda de profis-
sionais do setor, como 
corretores e consultores 
imobiliários, que podem 
oferecer informações e  
orientações valiosas.

Além disso, é funda-
mental que os governos 
adotem políticas econô-
micas que estimulem o 
mercado imobiliário e 
promovam o desenvol-
vimento do setor. Medi-
das como a redução de 
impostos sobre a com-
pra e venda de imóveis, 
a ampliação do crédito 
imobiliário e o estímulo 
à construção civil podem 
contribuir para impulsio-
nar o mercado e garantir 
a sua sustentabilidade.

Em resumo, a econo-
mia exerce um papel 
fundamental na compra 
e venda de imóveis. É 
essencial acompanhar as 
tendências econômicas 
e se manter informado 
sobre as condições do 
mercado para tomar deci-
sões mais assertivas. Des-
sa forma, será possível 
aproveitar as oportunida-
des e minimizar os riscos, 
garantindo o sucesso nas 
transações imobiliárias.

Bacharel em Adm Empresas FGV-Sp,  Pós Graduado em Marketing ISAE Am, Pós Graduado e Metodologia 
do Ensino Superior Fametro, Vice-Presidente CRECI Am 18° Região, Corretor há 15 anos.
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O impacto da Economia na compra e venda 
de Imóveis 

ESTRESSE E PSICOLOGIA
Na atualidade os níveis 

de estresse da população 
mundial tem aumentado 
vertiginosamente tendo 
sido provocado por uma 
vida agitada com infindá-
veis compromissos pro-
fissionais, sociais, afetivos 
e familiares, inseguran-
ça política e econômica, 
além da busca do suces-
so financeiro, da melhor 
performance em todos 
os aspectos envolvidos, 
preocupação e foco na 
autorrealização e felicida-
de plena, e, diante disto, 
tem sido objeto de estudo 
e preocupação no senti-
do de compreender suas 
consequências danosas à 
saúde física e mental e 
apresentação de soluções 
para tal situação.

O estresse vem a ser 
uma resposta adaptativa 
do organismo frente a uma 
nova situação fática come-
çando sua reação no cére-
bro ( amígdala) de forma 
reativa com a consequen-
te liberação de hormô-
nios, quais sejam cortisol 
e adrenalina, ambos em 
quantidade e tempo de 
exposição trazem grandes 
prejuízos físicos e men-
tais, em especial os ma-
lefícios cardiovasculares o 
que enseja, logicamente, a 
adoção de medidas que 

diminuam a ocorrência 
fática concomitantemen-
te a um olhar mais fun-
cional às adversidades da  
vida cotidiana.

A existência constante, 
portanto, do estresse diá-
rio com a predominância 
de estados emocionais 
negativos associados a 
depressão, ansiedade, fo-
bias, raiva entre muitos 
outros, enseja o apareci-
mento de doenças car-
díacas, dermatológicas e 
psíquicas comprometen-
do de forma gradual e 
crescente a qualidade de 
vida das pessoas desta-
cando assim a importância 
do estudo subjetivo in-
dividualizado do estresse 
com a identificação das  
causas efetivas.

Cabe observar que o 
estresse reflete sempre 
uma sucessão de sintomas 
físicos e psíquicos onde 
podemos elencar a ansie-
dade, a falta de ânimo, can-
saço excessivo, insônia, 
perda do apetite sexual e 
motivação para uma vida 
afetiva saudável, pensa-
mentos negativos entre os 
fatores emocionais e, con-
sequências físicas como 
diminuição da memória, 
dor de cabeça, enfraqueci-
mento imunológico entre 
muitos outros, os quais se 

aglutinam e favorecem a 
continuidade evolutiva do 
que chamamos de estres-
se crônico.

A adoção de medidas te-
rapêuticas a identificação 
das causas, o estabeleci-
mento de novas rotinas , 
novos pensamento e cos-
movisão, a partir de uma 
perspectiva de vida que 
contemple a motivação e 
a disciplina promovendo 
um crescimento emocio-
nal que permita, diante 
de uma vida que exige 
demais, que exige o inú-
til e supérfluo, o apareci-
mento de prioridades e 
foco no que é realmente 
importante e precisa ser 
atingido refletindo sobre 
o verdadeiro sentido da 
vida, com protagonismo, 
com direcionamento e au-
tocontrole, considerando 
o efetivo gerenciamento 
de suas emoções.

Diante disto, podemos 
estabelecer um projeto de 
vida feliz, sem estresse, 
com o olhar do autocui-
dado, com um mergulho 
dentro de si mesmo, do 
meio social e familiar per-
mitindo a possibilidade de 
um renascer emocional 
e reestabelecimento do 
equilíbrio físico, mental re-
lacional e espiritual. Mãos 
à Obra !!!!

Psicólogo Clínico - Especialista Psicologia Positiva

José Trintin Jr.
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Cidades

Balanço foi apresen-
tado durante o lança-
mento de novas dire-
trizes para o Sistema 
Integrado de Gestão 
Eletrônica de Docu-
mentos

O governador Wil-
son Lima desta-
cou, na segunda-
-feira (25/11), os 

avanços do Amazonas em 
procedimentos voltados 
para a transparência esta-
dual e proteção de dados, 
bem como a modernização 
de processos dentro da má-
quina pública. O balanço foi 
apresentado durante o lan-
çamento das novas diretrizes 
para o Sistema Integrado de 
Gestão Eletrônica de Docu-
mentos (Siged). 

“Isso é importante porque 
traz transparência e eficiên-
cia, e, claro, protege o servi-
dor. Temos dados sensíveis, 
informações dos servidores 
que precisam ser protegidas 
e que devemos ter os devidos 
cuidados, obedecendo à Lei 
Geral de Proteção de Da-
dos”, afirmou o governador 
Wilson Lima. 

O governador relembrou 
ainda a conquista do Ama-
zonas pelo segundo ano 
consecutivo do Selo de Dia-
mante no Programa Nacio-
nal de Transparência Pública 

Lançamento das novas diretrizes para o Sistema Integrado de Gestão Eletrônica de Documentos (Siged)

IEGO PERES/ SECOM

Wilson Lima destaca avanços em transparência 
pública e modernização de ferramenta no Siged

(PNTP), ao cumprir requisitos, 
tais como informações da 
execução orçamentária e fi-
nanceira para receber trans-
ferências voluntárias e con-
tratar operações de crédito. 

Ferramentas
Durante a cerimônia, o 

governador participou do 
lançamento da Instrução 
Normativa e do Módulo de 
Tratamento de Dados Pes-
soais no Siged. A instrução 
disciplina os procedimen-
tos para a alimentação de 
informações nos processos 
administrativos eletrônicos, 
alinhando o uso do Siged à Lei 
Geral de Proteção de Dados 
Pessoais (Lei n.º 13.709/2018) 
e à Lei de Acesso à Informação 
(Lei n.º 12.527/2011). 

No evento, ainda foi apre-
sentada a funcionalidade 
do novo módulo de trata-
mento de dados pessoais, 
que permitirá a classificação 
de documentos em público, 
pessoal ou sensível, regis-
trando logs de acesso para 
garantir a segurança e a res-
ponsabilidade no manuseio 
de informações. O módulo 
estará no ar a partir de 1º de 
dezembro deste ano.

Além disso, o encontro 
marcou o lançamento dos 
selos “Transparência Legal” 
e “Ouvidoria Cidadã”, que vi-
sam reconhecer gestores que 
promovem boas práticas em 
transparência e participação 
social e serão entregues no 
próximo ano.

Celebração de 26 anos de emancipação 
e entrega comendas para autoridades

Defesa Civil inspeciona áreas de risco 
em seis municípios do Amazonas

O Corpo de Bombeiros Mi-
litar do Amazonas (CBMAM) 
realizou, na noite desta se-
gunda-feira (25/11), a so-
lenidade em comemoração 
aos 26 anos de emancipação 
da corporação. No evento, 
que aconteceu no Comando 
Geral do CBMAM, foi en-
tregue a medalha de honra 
Imperador Dom Pedro II às 
autoridades, que prestaram 
notáveis serviços à socieda-
de amazonense ao longo 
de 2024.

O Corpo de Bombeiros, 
que possui 148 anos de 
existência, teve a emanci-
pação da Polícia Militar do 
Amazonas concedida há 26 
anos, conquistando a inde-
pendência institucional no 
estado. Todos os anos, no 
aniversário de emancipação, 
a corporação homenageia as 
autoridades militares e civis 
com a entrega da honraria.

O Comandante-Geral do 
CBMAM, coronel Orleilso 
Muniz, destacou o momento 
significativo para a corpora-
ção. Segundo ele, a entrega 
da honraria é uma maneira 
de agradecer às autoridades 
civis e militares do Brasil e 
do Amazonas pela parceria 
ao longo do ano.

“Hoje nós estamos en-
tregando a medalha Dom 
Pedro e outras condecora-
ções, fruto de um trabalho 
positivo em favor da socie-
dade. É uma data histórica 
para nossa corporação e um 
momento de gratidão a to-
das as secretarias e órgãos 

Atendendo a pedidos das 
prefeituras e autoridades lo-
cais, a Defesa Civil do Ama-
zonas intensificou, desde 
outubro, vistorias técnicas 
em portos e áreas de risco 
em diversos municípios do 
estado. As inspeções foram 
motivadas por preocupações 
relacionadas ao surgimen-
to de rachaduras e erosões 
em estruturas portuárias e 
margens fluviais, que podem 
comprometer a segurança 
de populações que depen-
dem dessas instalações.

As cidades de Parintins, 
Anamã, Codajás, Beruri, Au-
tazes, São Paulo de Oliven-
ça e Boa Vista do Ramos 

CORPO DE BOMBEIROS DO AMAZONASÁREAS DE RISCO 

públicos que nos ajudaram 
no decorrer do ano, esses 26 
anos de emancipação foram 
importantes para firmar os 
laços e garantir que o Cor-
po de Bombeiros crescesse”, 
enfatizou coronel Muniz.

O Comandante-Geral do 
CBMAM destacou ainda os 
investimentos do Governo 
do Amazonas ao longo de 
2024, que ajudaram a refor-
çar o efetivo operacional da 
corporação.

“Esse ano nós tivemos gran-
des investimentos, com o in-
gresso de efetivo, aquisições 
de materiais e equipamentos 
por parte do governo, viatu-
ras, embarcações, e isso aju-
dou a reforçar o serviço ope-
racional. E muito em breve, 
nós vamos ocupar fisicamente 
mais municípios e isso dará 
capacidade para a corporação 
atender mais e melhor a todo 
o estado do Amazonas”, pon-
tuou o coronel Muniz.

receberam equipes técnicas 
da Defesa Civil do estado. 
Os profissionais analisaram 
características do solo, esta-
bilidade das margens e danos 
estruturais, em busca de ris-
cos que possam causar desli-
zamentos ou acidentes. O lau-
do técnico emitido pelo órgão 
estadual servirá de base para 
a tomada de decisões locais, 
permitindo ações imediatas 
para mitigar os riscos e pro-
teger a população.

“Essas vistorias são res-
postas diretas às demandas 
dos municípios. A análise 
técnica permite identificar 
os problemas e elaborar um 
laudo com orientações para 

Medalha Imperador Dom 
Pedro II

Normatizada pelo Decreto 
n° 25.717, de 9 de março 
de 2006, a medalha de mé-
rito Imperador Dom Pedro 
II é a maior comenda ou-
torgada pela corporação e 
é destinada a premiar os 
oficiais superiores do Corpo 
de Bombeiros, os militares 
das Forças Armadas e Forças 
Auxiliares e, ainda, os cida-
dãos civis. Neste ano, mais 
de 50 autoridades receberão 
a medalha concedida pela 
corporação.

Honras militares
Na solenidade também foi 

entregue a Medalha Leo-
vegildo Coelho, criada pelo 
Decreto n° 25.717, de 9 de 
março de 2006, destinada 
aos bombeiros militares, que 
foram destaque na realiza-
ção do serviço dentro da 
corporação.

que as prefeituras possam 
agir preventivamente e cor-
rigir os danos”, explicou a 
engenheira da Defesa Civil 
do Amazonas, Jessyca Lever.

O Amazonas enfrenta ci-
clos de enchentes e vazantes 
intensos, como os registra-
dos nos últimos anos, que 
colocam pressão adicional 
sobre as estruturas portuá-
rias. “Nosso trabalho é ava-
liar os danos, identificar ris-
cos e fornecer informações 
técnicas para os municípios, 
que são responsáveis pela 
primeira resposta”, destacou 
o major Guilherme Sampaio, 
coordenador de Gestão de 
Risco da Defesa Civil.

Entrega da Medalha Dom Pedro é uma forma de reconhecimento às auto-
ridades, que prestaram notáveis serviços ao Amazonas

Órgão atende demandas de 
prefeituras diante de sinais 
de comprometimento estru-
tural em instalações fluviais

Divulgação

Divulgação



PC-AM e PCCE desarticulam organização 
criminosa envolvida com falsos alvarás

A Polícia Civil do 
Amazonas (PC-
-AM), por meio 
da Delegacia Es-

pecializada em Repres-
são a Crimes Cibernéticos 
(Dercc), em ação integra-
da com a Polícia Civil do 
Ceará (PCCE), deflagrou, 
nesta terça-feira (26/11), a 
Operação Attornatus Fal-
sus e desarticulou uma 
organização criminosa 
envolvida com o Golpe 
do Falso Alvará Judicial 
e lavagem de dinheiro. 
Na ocasião, foram cum-
pridos 48 mandados judi-
ciais, sendo 20 de prisão 
preventiva e 28 de busca 
e apreensão domiciliar, 
nas cidades de Fortaleza, 
Maracanaú e Pacatuba, no 
estado do Ceará.

A ação faz parte de um 
planejamento da Diretoria 
de Operações Integradas 
e de Inteligência, do La-
boratório de Operações 
Cibernéticas (CiberLab), 
do Ministério da Justiça e 
Segurança Pública (MJSP), 
para intensificar o com-
bate às fraudes judiciais 
no país.

Conforme o delegado 
Paulo Benelli, titular da 
Dercc, o cumprimento 
dos mandados resultou 
na apreensão de docu-
mentos, equipamentos 
tecnológicos e dinheiro, 
que auxiliarão nas investi-
gações, além do bloqueio 
de 184 contas bancárias 
ligadas aos suspeitos.

“As investigações apon-
taram que os membros 
da organização criminosa 
atuavam pegando infor-
mações de processos judi-

Os indivíduos se pas-
savam por advoga-
dos e cobravam para 
liberar valores a re-
ceber, de processos 
ganhos na Justiça

Os investigados responderão por estelionato qualificado pela fraude eletrônica, organização criminosa e lavagem dinheiro 
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Polícia Civil e MPRJ tentam prender ex-motorista de 
socialite, réu por tentativa de feminicídio e outros crimes

DIVULGAÇÃO

Existe uma escritura de união estável registrada em 2021. Na época, José 
Marcos estava com 50 anos. Regina tinha 85 anos

A Polícia Civil do RJ e o 
Ministério Público do Rio de 
Janeiro (MPRJ) iniciaram na ma-
nhã desta terça-feira (27/11) 
a Operação Damas de Ouro, 
para tentar prender José Mar-
cos Chaves Ribeiro.

José Marcos é acusado de 
tentativa de feminicídio, seques-
tro e cárcere privado, violência 
psicológica e furto qualificado 
contra a socialite Regina Le-
mos Gonçalves, 88 anos, viúva 
e herdeira do empresário Nestor 
Gonçalves, fundador da Copag, 
marca de cartas de baralho. A 
família acusa o ex-motorista de 
tê-la mantido, durante 10 anos, 
isolada em casa, sem contato 
com amigos e parentes.

A decisão judicial, que trans-
formou José Marcos em réu, foi 
baseada em uma investigação 
da 12ª DP (Copacabana), que 
começou em novembro do 
ano passado.

Após diversos depoimentos, 
inclusão de laudos e boletins de 
atendimento e detalhes do pe-
ríodo em que Regina viveu com 
José Marcos no apartamento 
do Edifício Chopin, ao lado do 

RIO DE JANEIRO

Mais de 27 mil Carteiras de 
Identidade Nacional aguardam 
para serem retiradas nos PACs

O Amazonas emitiu, por meio 
da Secretaria de Estado de Se-
gurança Pública (SSP-AM), até 
outubro, cerca de 526.505 mil 
Carteiras de Identidade Nacio-
nal (CINs). Deste total, segundo 
levantamento realizado pelo 
Instituto de Identificação Ader-
son Conceição de Melo (IIACM), 
responsável pela emissão dos 
documentos, 27.209 mil estão 
nos postos do Pronto Aten-
dimento ao Cidadão (PACs), 
aguardando pelo solicitante.

O estado começou a emitir 
a nova CIN, de forma gratuita, 
em maio de 2023. Desde o 
início das atividades, a procura 
tem sido volumosa, mas em 
contraponto, a quantidade de 
pessoas que tem deixado de ir 
buscar o documento também 
é expressiva.

Dados do IIACM mostram 
que o PAC Via Norte está em 
primeiro lugar com 3.350 car-
teiras, o PAC Shopping Leste 
com 3.244 e o PAC Alvorada 
com 3.094. 

“A SSP-AM já emitiu mais de 

Copacabana Palace, a 2ª Promo-
toria de Justiça de Investigação 
Penal de Violência Doméstica 
ofereceu denúncia contra o mo-
torista pelos crimes, solicitando 
sua prisão preventiva.

O pedido de tentativa de fe-
minicídio está baseado em uma 
internação no dia 30 de dezem-
bro de 2021, quando Regina foi 
parar no hospital com uma lesão 
na cabeça. Ela precisou ser ope-
rada e só teve alta em janeiro de 

O cidadão pode verificar se o documento 
está pronto na aba “Consultar Agenda-
mento”, disponível no site

2022. Mas ninguém da família 
foi comunicado do fato.

A 4ª Vara Criminal determinou 
ainda que a polícia e o MPRJ, 
acompanhados de um oficial de 
Justiça, desocupem a mansão 
localizada no número 1.161 da 
Rua Capuri, em São Conrado. O 
local estaria sendo administrado 
por José Marcos e teria sido 
alugado a terceiros.

Também estão sendo reali-
zadas buscas no imóvel e em 

500 mil CINs no Amazonas e 
mais de 27 mil dessas carteiras 
continuam nos PACs aguardan-
do a população e elas precisam 
ser buscadas por seus respon-
sáveis. E nós aconselhamos que 
você que fez a sua carteira, faça 
o acompanhamento no site e, 
se estiver pronto, venha o mais 
rápido possível para buscar”, 
disse o diretor do IIACM, perito 
Mahatma Porto.

apartamentos que pertencem 
à socialite na Avenida Prefei-
to Mendes de Morais, em São 
Conrado.

O ex-motorista também fica 
proibido de se aproximar da 
vítima a menos de 500 metros 
de distância e de ter contato 
por qualquer meio. Também 
está proibido de frequentar o 
Edifício Chopin e a mansão na 
Rua Capuri 1.161.

Disputa na Justiça
Os advogados de Regina e de 

José Marcos travam na Justiça 
uma disputa para saber quem 
deve cuidar do patrimônio dela. 
O ex-motorista alega ter tido 
um relacionamento amoroso. 
Ele dizia que era marido de 
Regina, o que ela nega.

Existe uma escritura de união 
estável registrada em 2021. Na 
época, José Marcos estava com 
50 anos. Regina tinha 85 anos. 
No documento, consta que 
ambos estavam em pleno uso 
de suas faculdades mentais. 
Principalmente Regina, porque 
foram apresentados 2 atestados 
psiquiátricos para comprovar.

CIN

DIVULGAÇÃO

ciais reais, os quais pesso-
as têm dinheiro a receber, 
e se usavam disso para 
aplicar os golpes. Com o 
acesso aos documentos, 
eles verificavam os de-
talhes, como o número 
do processo, o advogado 
envolvido, e até os valores 
a serem pagos”, explicou 
o delegado.

Segundo o delegado, 
depois disso, o próximo 
passo dos golpistas era 
entrar em contato com as 
vítimas, se passando pelos 
reais advogados delas.

“Eles usam deste me-
canismo para ganhar a 

confiança das vítimas, di-
zem que elas têm quan-
tias em dinheiro a serem 
liberadas, decorrentes de 
disputas judiciais ganhas. 
Todavia, os criminosos 
alegam que, para rece-
ber os valores, a vítima 
precisa pagar uma taxa 
para um alvará de libera-
ção dos fundos”, contou 
o delegado.

Conforme o delegado, 
é nesse momento que 
o golpe é praticado. Os 
golpistas criam um docu-
mento PDF com um alvará 
falso, pedindo depósito ou 
transferência das vítimas, 

para liberar o dinheiro. Os 
valores das taxas variam 
da quantia que as vítimas 
tinham a receber.

“Posteriormente, os va-
lores eram lavados por 
meio de operações finan-
ceiras complexas, dificul-
tando o rastreamento dos 
recursos. A forma como 
os golpistas conseguem 
acesso aos processos ain-
da está em investigação. 
Os trabalhos policiais irão 
continuar para identifi-
car outros envolvidos e 
garantir a responsabili-
zação dos membros do 
grupo criminoso”, disse  

o delegado.
Benelli destacou, ainda, 

que o objetivo da Ope-
ração Attornatus Falsus é 
combater o crime organi-
zado e proteger a socieda-
de dos possíveis impactos, 
financeiros e emocionais, 
causados pelos golpes.

“No mais, é preciso re-
forçar que a população 
tenha cautela em transa-
ções financeiras e no rece-
bimento de documentos 
judiciais, bem como que 
verifiquem a autenticida-
de e procedência junto 
às autoridades competen-
tes”, disse o delegado.

Operação Attornatus Falsus: 

Operação Attornatus 
Falsus

Attornatus é uma pa-
lavra latina que significa 
alguém que toma o lu-
gar de outra pessoa, des-
crevendo criminosos que 
se passavam por falsos 
advogados para cometer 
delitos.

Procedimentos
Os investigados res-

ponderão por estelionato 
qualificado, pela fraude 
eletrônica, organização 
criminosa e lavagem de 
dinheiro e estão à dispo-
sição da Justiça.



Política

Com a sanção, tema 
deve ser novamente 
analisado pelo STF 
para liberar execução, 
que está suspensa

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Sil-
va (PT) sancionou 
nesta terça-feira 

(26) a lei complementar 
210/2024, que cria regras 
para a execução de emendas 
parlamentares.

A elaboração do texto, 
aprovado no Congresso Na-
cional na última terça-feira 
(19), atende à determinação 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF) para garantir transpa-
rência e rastreabilidade das 
emendas parlamentares.

A aprovação era necessária 
para destravar a execução 
das emendas, suspensa pelo 
STF por falta de transparên-
cia. Com a sanção, o tema 
deve ser novamente analisa-
do pela Corte e a execução 
liberada.

Conforme o texto sancio-
nado, as emendas deverão 
ser destinadas com priori-
dade para políticas públicas 
em 21 áreas como educação, 
saneamento, habitação, saú-
de, adaptação às mudanças 
climáticas e outras.

Além disso, os órgãos e 
as unidades executores de 
políticas públicas deverão 
publicar, até 30 de setembro 
de cada ano, os projetos que 
receberão investimentos de 

Presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 

PF deflagra operação 
contra suposto esquema de 
venda de decisões judiciais

Legislação de combate a violência contra 
a mulher ganha reforço a partir de Leis de 
autoria do deputado Roberto Cidade

RODRIGO BRELAZ

Polícia Federal 

Deputado Estadual 
Roberto Cidade (UB)

A Polícia Federal (PF) de-
flagrou nesta terça-feira 
(26) uma operação contra 
suposto esquema de venda 
de decisões judiciais.

Foi realizado um manda-
do de prisão preventiva e 
23 de busca e apreensão 
no Distrito Federal, no Mato 
Grosso e em Pernambuco.

Medidas cautelares como 
instalação de monitoramen-
to eletrônico, afastamento 
das funções públicas de 
servidores e integrantes do 
Poder Judiciário, bem como 
sequestro de bens e valores 
dos investigados também 
foram implementadas.

Dentre os investigados, 

Instituído pela Organização das 
Nações Unidas (ONU) para alertar a 
sociedade sobre as violências física, 
psicológica, sexual e social que atin-
gem as mulheres, o Dia Internacio-
nal para a Eliminação da Violência 
Contra as Mulheres é também uma 
oportunidade para reforçar as Leis 
cujo objetivo é garantir a vida e a 
dignidade desse público.

Dentre elas, em nível estadual, estão 
as de autoria do deputado estadual 
Roberto Cidade (UB), presidente da 
Assembleia Legislativa do Amazonas 
(Aleam), como, por exemplo, a que 
obriga que as mulheres vítimas de 
violência sejam atendidas por policiais 
do sexo feminino nas delegacias de 
polícia (Lei n° 5.332/2020); a que dis-
põe sobre a divulgação do crime de 
importunação sexual nos transporte 
públicos (Lei n° 5.247/2020) e a que 
cria o selo “Mulheres Seguras – Local 
Protegido” (Lei n° 5.509/2021).

“Para mim, é uma questão inegoci-
ável a proteção às mulheres. Nosso 
mandato sempre terá a promoção 
dos direitos das mulheres como 
prioridade. Prova disso são as nossas 
Leis. Elas se somam à legislação já 
existente e a fortalecem. Na nossa 
presidência, esta Casa criou a Pro-
curadoria Especial da Mulher e, mais 
recentemente, o Observatório da 
Violência Contra a Mulher. Todas 
as formas de proteção à mulher são 
importantes e precisam ser divul-
gadas à exaustão. Quanto mais se 
souber dessa rede de proteção, mais 

VENDA DE DECISÕES JUDICIAISALEAM

há advogados, lobistas, 
empresários, assessores, 
chefes de gabinete e ma-
gistrados.

As investigações apuram 
possíveis crimes de organi-
zação criminosa, corrupção, 
exploração de prestígio e 
violação de sigilo funcional.

Conforme a PF, os sus-
peitos solicitavam dinhei-
ro para favorecer pessoas 
em processos judiciais, por 
meio de decisões oportunas 
aos seus interesses.

Vazamento de informa-
ções sigilosas, incluindo 
detalhes de operações po-
liciais, também está sendo 
apurado.

a sociedade estará preparada para 
ajudar numa situação de violência. 
É preciso enfrentar esse problema 
que é de todos nós”, afirmou o 
deputado presidente.

Também são Leis do parlamentar 
a que assegura às vítimas de vio-
lência doméstica e familiar o direito 
à comunicação prévia quando do 
relaxamento de medida de privação 
de liberdade ou de medida protetiva 
de urgência aplicada contra quem 
deu causa à violência e dá outras 
providências (Lei n° 6.290/2023); a 
que cria a Campanha de Prevenção e 
Combate ao Assédio Sexual nas esco-
las públicas e privadas do Amazonas 
(Lei n° 6.319/2023) e a que estabelece 
as diretrizes para implementação do 
Programa de Incentivo ao Emprego 
para Mães Solo do Estado do Ama-
zonas (Lei n° 6.817/2024).

“Os dados de violência contra a mu-
lher são alarmantes e é imprescindível 
que toda a sociedade se una na luta 
contra todos os tipos de violência. 
Nossa esperança é que as mulheres 
sejam cada vez mais respeitadas em 
suas decisões, opiniões, vontades e 
particularidades sem que isso re-
sulte em agressão sexual, violência 
emocional, física e/ou feminicídio”, 
acrescentou o presidente.

Dia Internacional para a Elimina-
ção da Violência contra as Mulheres

Todos os dias, 140 mulheres e me-
ninas são mortas por seus parceiros 
íntimos ou familiares, o que equivale 

a uma vítima a cada 10 minutos em 
todo o mundo.

A estimativa faz parte do relatório 
“Feminicídios em 2023”, divulgado 
pela ONU nesta segunda-feira, 25/11, 
Dia Internacional para a Eliminação 
da Violência contra as Mulheres. 
Segundo a ONU, o relatório confir-
ma que a violência contra mulheres 
continua generalizada.

Esta segunda-feira também marca 
o início da Campanha “16 Dias de 
Ativismo” deste ano, que contribui 
para cobrar medidas de proteção à 
vida das mulheres. No Brasil, o Minis-
tério das Mulheres lançou, na última 
quarta-feira (20/11), a campanha “21 
dias de ativismo”. A ação vai até o dia 
10 de dezembro.

Sem vetos, Lula sanciona projeto que 
cria regras para pagamento de emendas

emendas no ano seguinte.
A lista deve conter um de-

talhamento com as estima-
tivas de custo e os critérios/
orientações para a execução 
dos projetos.

Bloqueio x contingencia-
mento

O texto inclui a possibilida-
de de o governo contingen-
ciar recursos de emendas para 
cumprir a meta fiscal, mas 

impende o bloqueio da verba.
Inicialmente, o relator do 

projeto no Senado, senador 
Ângelo Coronel (PSD-BA), 
havia atendido a um pedido 
do governo de Lula para in-
cluir o termo “bloqueio” no 
texto. Os demais senadores, 
no entanto, derrubaram o 
trecho e retomaram a versão 
elaborada pela Câmara, que 
prevê apenas o contingen-
ciamento.

Emendas de Comissão
As emendas de comissão 

são indicadas pelos cole-
giados permanentes da Câ-
mara, do Senado e do Con-
gresso. Segundo o parecer, 
esses recursos deverão ter 
objeto identificado.

Cada comissão receberá 
propostas de indicação dos 
recursos por parte dos líde-
res partidários. O colegiado 
terá até 15 dias para aprovar 

a indicação das emendas.
O texto sancionado tornou 

obrigatório que 50% das 
emendas de comissão sejam 
aplicadas na área de saúde.

Emendas de bancada
As emendas de bancada, 

indicadas por congressistas 
que representam os mesmos 
estados, deverão destinar 
recursos para projetos de 
investimentos estruturantes 
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e para ações e equipamentos 
públicos prioritários, em 21 
áreas, como educação, ha-
bitação, saúde, transporte e 
direitos humanos. Cada ban-
cada estadual poderá apre-
sentar até oito emendas.

Esses recursos não pode-
rão ser individualizados, ou 
seja, a deliberação sobre o 
destino dos recursos deverá 
ser definida de forma coleti-
va pela bancada e registrada 
em ata.

Emendas individuais
As emendas individuais 

são aquelas indicadas por 
cada congressista. O autor 
deverá informar o objeto 
e o valor da transferên-
cia, dando prioridade para 
obras inacabadas iniciadas 
por emendas da autoria do 
congressista.

O estado ou prefeitura que 
receber o recurso deverá 
indicar, por meio do site 
transferegov.br, a agência 
bancária e a conta-corrente 
em que serão depositados 
os recursos.

No caso das emendas de 
transferências especiais, co-
nhecidas como emendas Pix, 
o estado ou município be-
neficiado deverá comunicar, 
em até 30 dias, o valor do 
recurso recebido e o plano 
de trabalho e o cronograma 
da execução da verba.

As informações deverão 
ser repassadas ao Poder 
Legislativo, ao Tribunal de 
Contas da União (TCU) e aos 
tribunais de contas estaduais 
ou municipais.

Divulgação



nomista sênior do Inter.
O destaque em novem-

bro foi a alta de 1,34% 
de Alimentação e bebidas, 
marcando a maior variação 
e o maior impacto positivo 
no índice e uma aceleração 
ante o avanço de 0,87%  
em outubro.

O aumento dos preços 
da alimentação no domi-
cílio acelerou de 0,95% 
para 1,65% em novembro, 
sob peso de óleo de soja 
(8,38%), tomate (8,15%) e 
carnes (7,54%).

Os preços de Despesas 
Pessoais subiram no mês 
0,83%, influenciados princi-
palmente pela alta de 4,97% 
do cigarro devido ao au-
mento da alíquota especí-
fica do Imposto sobre Pro-
dutos Industrializados (IPI) 
a partir de 1º de novembro.

Já os custos de Transpor-
tes tiveram alta de 0,82%, 
com aumento de 22,56% da 
passagem aérea pra regis-
trar o maior impacto indi-
vidual no IPCA-15 do mês.

Os custos do grupo Habi-

tação subiram 0,22%, com 
a alta da energia elétrica 
residencial desaceleran-
do de 5,29% em outubro 
para 0,13% em novem-
bro. A Agência Nacional 
de Energia Elétrica (Aneel) 
anunciou que a bandeira ta-
rifária para novembro seria 
amarela, de custo menor, 
devido a uma melhora das 
condições de geração de 
energia no país.

Com a inflação e a desanco-
ragem das expectativas como 
importante ponto de pre-

Economia

Pesquisa com eco-
nomistas estimava 
alta de 0,48% para 
o período

O IPCA-15 subiu 
mais do que o 
esperado em no-
vembro, uma vez 

que o aumento dos preços 
de alimentos compensou a 
moderação nos custos da 
energia elétrica, deixando 
a taxa em 12 meses acima 
do teto da meta.

O Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor 
Amplo-15 (IPCA-15) subiu 
0,62% em novembro, de 
uma alta de 0,54% em ou-
tubro, mostraram os dados 
divulgados nesta terça-
-feira (26) pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE).

Nos 12 meses até novem-
bro, o avanço do IPCA-15 
chegou a 4,77%, de 4,47% 
no mês anterior, superando 
o teto da meta para a infla-
ção em 2024, que é de 3,0%, 
com margem de 1,5 ponto 
percentual para mais ou 
menos, medida pelo IPCA.

A taxa em 12 meses é 
a mais elevada desde no-
vembro de 2023 (4,84%) e 
não superava 4,5% desde 
dezembro do ano passado.

Os resultados também fi-
caram bem acima das ex-
pectativas em pesquisa da 
Reuters, de altas de 0,48% 
e 4,62% respectivamente no 
mês e em 12 meses.

“O IPCA-15 de novembro 
reforça a tendência de pio-
ra da inflação das últimas 
leituras, que, por sua vez, 
se deve a fatores voláteis”, 
avaliou André Valério, eco-

Nos 12 meses até novembro, o avanço do IPCA-15 chegou a 4,77%

“Prévia da inflação”: IPCA-15 
sobe 0,62% em novembro, diz IBGE

ocupação, o Banco Central 
acelerou o ritmo de aperto 
monetário e elevou a taxa 
básica de juros Selic em 0,5 
ponto percentual em novem-
bro, para 11,25% ao ano.

Embora não tenha dei-
xado claro o que fará na 
última reunião do ano, em 
dezembro, a pesquisa Fo-
cus realizada pelo BC com 
especialistas mostra expec-
tativa de novo aumento de 
0,5 ponto, levando a Selic 
a 11,75%.

Ainda no último levanta-
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Vendas do Tesouro Direto têm terceiro 
maior valor mensal da história

As vendas de títulos públi-
cos a pessoas físicas pela inter-
net somaram R$ 6,77 bilhões 
em setembro, divulgou nesta 
segunda-feira (25) o Tesouro 
Nacional. É o terceiro maior 
valor mensal desde a criação 
do programa, em 2002, só 
perdendo para agosto deste 
ano, com vendas de R$ 8,01 
bilhões, e para março de 2023,  
R$ 6,84 bilhões.

Os dados foram divulgados 
com quase um mês de atraso 
por causa da greve dos ser-
vidores do Tesouro Nacional, 
que paralisaram a venda de 
títulos do programa três vezes 
em menos de um mês.

O principal fator que con-
tribuiu para o alto volume de 
vendas foi o vencimento de 
títulos de longo prazo corrigi-
dos pela Taxa Selic (juros bá-
sicos da economia), que foram 
trocados por papéis novos. 
Em setembro, os resgates de 
títulos atrelados à Selic, so-
mados aos vencimentos e re-
compras, totalizaram R$ 5,294 
bilhões. As vendas atingiram  
R$ 3,866 bilhões.

Os títulos mais procurados 

Governo detalha programa para transferir 
51 aeroportos regionais à iniciativa privada

O Ministério de Portos e 
Aeroportos apresenta nes-
ta terça-feira (26) a carteira 
de projetos de concessão 
de 51 aeroportos regionais 
espalhados pelo Brasil. O 
chamado “Programa Am-
pliAR” prevê transferir a 
gestão para as concessio-
nárias que já operam nos 
grandes aeroportos do país. 

No evento, as empresas 
terão acesso ao detalha-
mento dos lotes de ativos 
que serão disputados em 
leilões a serem realizados 
ao longo de 2025.

O modelo permitirá que as 
concessionárias assumam a 
gestão de aeroportos re-
gionais por meio de um 
processo competitivo sim-
plificado, incluindo esses 
ativos em seus contratos, 
com a contrapartida de 
reequilíbrios contratuais – 
com aumento de tempo de 
exploração, por exemplo. 

Com isso, o Ministério de 
Portos e Aeroportos (MPor) 
diz esperar promover a 
modernização e otimiza-
ção da infraestrutura ae-

roportuária regional, bus-
cando maior integração à  
malha nacional.

A divisão dos 51 aero-
portos regionais a serem 
concedidos será guiada por 
lotes. A expectativa é que 
as empresas decidam entre 
os 11 lotes a partir do in-
teresse comercial para suas 
operações atuais. 

VENDA DE TÍTULOS DO TESOURO

pelos investidores em se-
tembro foram os vinculados 
aos juros básicos, cuja par-
ticipação nas vendas somou 
57,1%. Os papéis corrigidos 
pela inflação (Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor Am-
plo – IPCA), corresponderam 
a 30% do total, enquanto os 
prefixados, com juros defini-
dos no momento da emissão, 
totalizaram 9,1%.

Destinados ao financia-
mento de aposentadorias, 
o Tesouro Renda+, lançado 
no início de 2023, respondeu 
por 2,6% das vendas. Criado 
em agosto do ano passado, 
o novo título Tesouro Edu-
ca+, que pretende financiar 
uma poupança para o ensino 
superior, atraiu apenas 1,2%  
das vendas.

O interesse por papéis vin-
culados aos juros básicos é 
justificado pelo alto nível da 
Taxa Selic. A taxa, que es-
tava em 10,5% ao ano até 
setembro, foi elevada para 
11,25% ao ano. Com a expec-
tativa de novas altas, os pa-
péis continuam atrativos. Os 
títulos vinculados à inflação 

Em setembro, foram vendidos R$ 6,77 
bilhões em títulos

PRIVATIZAÇÃO

A divisão dos 51 aeroportos regionais a serem concedidos será guiada por lotes
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mento, a projeção para a 
alta do IPCA este ano pas-
sou a 4,63%, indo a 4,34% 
em 2025.

“As expectativas para a 
inflação futura continuam 
sendo um dos principais 
desafios. Diante disso, do 
ponto de vista da política 
monetária, o Copom deve 
manter o ritmo e optar por 
uma alta de 0,50 ponto per-
centual na Selic na reunião 
de dezembro, com viés de 
alta”, disse Igor Cadilhac, 
economista do PicPay.

também têm atraído os investi-
dores por causa da expectativa 
de alta da inflação oficial nos  
próximos meses.

O estoque total do Tesouro 
Direto alcançou R$ 143,12 bi-
lhões no fim de setembro, alta 
de 1,11% em relação ao mês 
anterior (R$ 141,55 bilhões), 
mas alta de 16% em relação 
a setembro do ano passado 
(R$ 123,36 bilhões). Essa alta 
ocorreu porque as vendas su-
peraram os resgates em R$ 
582,3 bilhões no último mês.

5,801

5,801

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

490,24
542.116,44

0,83%
130.101,87

VENDADólar
Variação
- 0,08%

6,088

6,089

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
- 0,20%

Por exemplo, para uma 
concessionária que já ope-
ra em um aeroporto do 
Nordeste, pode se mostrar 
atrativo gerir os regionais 
próximos, com potenciais 
ganhos econômicos. A pasta 
projeta potencial de investi-
mentos entre R$ 3,5 bilhões 
e R$ 5,3 bilhões ao longo 
das concessões.

Marcello Casal JrAgência Brasi



Em setembro, Putin 
anunciou que estava 
relaxando os critérios 
para uso de armas nu-
cleares — e o decreto 
foi publicado esta se-
mana.

Steve Rosenberg
Role,Editor de Rússia da BBC News

“Qual será o próximo passo 
de Vladimir Putin?”

É uma pergunta que muitos 
me fizeram na última semana. E 
é compreensível.

Afinal, na semana passada o 
líder do Kremlin relaxou bastante 
os critérios para usar suas armas 
nucleares em um conflito.

E na mesma semana, Estados 
Unidos e Reino Unido cruzaram 
(outra) linha vermelha traçada 
por Putin — ao permitirem que 
a Ucrânia dispare contra a Rússia 
mísseis de longo alcance forne-
cidos pelo Ocidente.

E também foi a semana em que 
Putin ameaçou o Reino Unido, os 
EUA e qualquer outro país que 
estiver suprindo a Ucrânia com 
esse tipo de arma e para esse 
tipo de propósito.

“Nos consideramos no direi-
to de usar nossas armas contra 
bases militares nestes países que 
permitirem o uso de armas con-
tra nossas bases”, disse o líder 
russo, em um pronunciamento 
à nação na quinta-feira (21/11).

Então é de se entender a ur-
gência da pergunta “qual será 
o próximo passo de Vladimir 
Putin”.

Por eu ser o editor de Rússia da 
BBC News, talvez você imagine 
que eu tenho uma resposta. Mas 
para ser sincero, eu não tenho.

Talvez nem mesmo Putin saiba 
a resposta, o que deixa tudo 
mais grave.

Em vez de respostas, eu tenho 
algumas observações.

 Vladimir Putin

Qual será próximo passo de Putin 
após escalada na guerra na Ucrânia?

Usando a escalada
Esta semana, o Kremlin acu-

sou o “Ocidente coletivamente” 
de escalar a guerra na Ucrânia.

Mas esses quase três anos 
de guerra na Ucrânia demons-
traram que é Putin quem está 
usando a escalada de tensões 
como método para atingir suas 
metas — neste caso o controle 
sobre a Ucrânia ou a paz nos 
termos da Rússia.

Há muitos exemplos de Putin 
escalando a guerra: a invasão 
de grande escala da Ucrânia, 
a decisão de declarar quatro 
territórios ucranianos como 
parte da Rússia, o envio de 
soldados norte coreanos para 
a região de Kursk, a decisão 
de atacar a cidade de Dnipro 
com um novo míssil balístico 

hipersônico de alcance médio 
na quinta-feira e as ameaças 
de atacar o Ocidente.

Uma vez eu descrevi Putin 
como um carro sem marcha 
ré ou freio, voando baixo em 
uma estrada, com o acelerador 
no máximo.

Pelo visto, pouco mudou.
Não esperem que esse “Pu-

tinmóvel” de repente vá desa-
celerar — ou reverter a escalada 
de tensões — diante de ataques 
com mísseis de longo alcance 
na Rússia.

Mas a escalada é outro as-
sunto. É uma possibilidade clara.

A Ucrânia deve estar se pre-
parando para mais ataques 
russos, com bombardeios 
ainda mais pesados.

Governos ocidentais prova-

velmente estão avaliando o ní-
vel de perigo diante dos alertas 
de Putin.

Mesmo antes do pronuncia-
mento de Putin na televisão, 
havia temores no Ocidente de 
uma escalada na guerra híbrida 
da Rússia.

No mês passado, o diretor 
do MI5 — a agência britânica 
de inteligência — alertou que 
a inteligência militar russa está 
engajada em uma campanha 
para “gerar pânico em ruas bri-
tânicas e europeias”.

“Vimos incêndios, sabotagem 
e muito mais”, disse ele.

Em junho, Putin havia sugeri-
do que Moscou poderia forne-
cer armas a rivais do Ocidente se 
a Ucrânia recebesse permissão 
para atacar a Rússia com mísseis 

ocidentais de longo alcance.
“Nós acreditamos que se 

alguém acha que é possível 
fornecer essas armas em uma 
zona de guerra para atacar nos-
so território e criar problemas 
para nós, por que não pode-
mos suprir armas da mesma 
classe para regiões pelo mun-
do que podem atacar bases 
sensíveis nos países que estão 
fazendo isso com a Rússia?”

A opção nuclear
A pergunta “qual será o pró-

ximo passo de Putin” costuma 
ser seguida por: “Putin usaria 
uma arma nuclear na guerra 
contra a Ucrânia?”

O presidente russo já deu 
umas indiretas pouco sutis.

Quando anunciou o começo 

Maior parte da Mata Atlântica tem 
menos de 30% de vegetação nativa

A Mata Atlântica é o bioma que 
mais sofreu alteração na cobertu-
ra e uso da terra no Brasil nos anos 
de 1985 a 2023. Em 39 anos, seu 
território teve aumento de 91% 
da área agrícola, mas também 
registrou alguma recuperação 
de vegetação nativa em 45% 
dos municípios após a aplica-
ção do Código Florestal no país, 
aponta análise da Mapbiomas, 
divulgada nesta terça-feira (26).

Com apenas 31% de cobertura 
vegetal preservada e 67% de 
ocupação e atividades huma-
nas na região, a Mata Atlântica 
continua perdendo vegetação. 
Durante o período analisado, a 
redução foi de 10%, ou seja, 3,7 
milhões de hectares.

O estudo mostra que, atu-
almente, 60% dos municípios 
onde a Mata Atlântica está pre-
sente mantêm menos de 30% 
da vegetação nativa e, ao longo 
de todos esses anos, apenas os 
estados do Rio de Janeiro, Rio 
Grande do Norte e São Paulo 
conseguiram recuperar mais do 
que perder parte do seu bioma.

Onde houve perda de área 

Presidente do Chile, Gabriel Boric, é 
acusado de assédio sexual; defesa nega

Uma denúncia contra Gabriel 
Boric, presidente chileno, de “di-
vulgação de imagens privadas 
e assédio sexual” contra uma 
ex-colega de trabalho, veio a 
público na noite de segunda-
-feira (25). 

Por meio de um comunicado, 
a defesa de Boric, liderada pelo 
advogado Jonatan Valenzuela, 
informou que “entre julho de 
2013 e julho de 2014, Gabriel 
Boric Font foi vítima de assé-
dio ‘sistemático’ via e-mail por 
parte de uma mulher, maior de 
idade, que o conheceu no am-
biente de trabalho, na cidade 
de Punta Arenas”.

“Vinte e cinco e-mails foram 
enviados a ele de diferentes 
endereços pela mesma pessoa, 
incluindo um com imagens de 
natureza explícita, não solicita-
das e não consentidas”, acres-
centa o documento.

A defesa declarou que “a de-
núncia foi apresentada à Procu-
radoria Regional de Magalhães, 
alegando uma suposta divul-
gação de registros de imagens 
privadas e o assédio sexual nos 

termos do artigo 494 do Código 
Penal, mas isso nunca ocorreu”.

“A primeira instrução que 
recebi do presidente foi a de 
entregar ao Ministério Público 
todos os e-mails que o reme-
tente enviou e os antecedentes 
necessários para o esclareci-
mento dos fatos”, afirmaram.

Os advogados disseram que, 
no dia 22 de outubro, os e-mails 
enviados ao chefe de Estado 
foram entregues ao Ministério 
Público para “demonstrar a fal-
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natural, a floresta foi o tipo de co-
bertura mais afetada, o que inclui 
formações savânica e florestal, 
o mangue e a restinga arbórea. 
Dessa classe, foram perdidos 2,7 
milhões de hectares entre 1985 
e 2023.

A formação campestre, apesar 
de perder menos em extensão, 
com conversão de 2,45 milhões 
de hectares, foi a que mais di-
minuiu proporcionalmente. Nos 
39 anos, 27% dessa classe foram 

Em 39 anos, território teve aumento 
de 91% da área agrícola

sidade dos relatos e comprovar 
o assédio sofrido por Boric”.

“Nesta segunda-feira, 25 de 
novembro, um mês após o 
último contato com a Procu-
radoria de Magalhães, solicitei 
uma nova reunião com o procu-
rador responsável para reiterar 
a minha total disponibilidade 
para esclarecer os fatos”, disse 
o comunicado.

A defesa anunciou que dará 
uma coletiva de imprensa sobre o 
caso às 10h nesta terça-feira (26).

DENÚNCIA

Manaus, quarta-feira 27 de novembro de 20248
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de sua “operação militar es-
pecial” — a invasão de grande 
escala da Ucrânia — ele fez um 
alerta para “aqueles de fora 
que possam se sentir tentados 
a interferir”.

“Não interessa quem possa 
querer se atravessar no nos-
so caminho ou criar ameaças 
para nosso país e nosso povo”, 
disse o líder do Kremlin. “Eles 
devem saber que a Rússia vai 
responder imediatamente. E as 
consequências serão tamanhas 
que jamais terão sido vistas em 
toda a sua história.”

Líderes ocidentais minimiza-
ram as declarações, tratando-as 
como bravatas nucleares. Des-
de o começo da guerra, gover-
nos ocidentais já ultrapassaram 
diversas “linhas vermelhas” da 
Rússia: fornecendo tanques, sis-
temas de mísseis avançados e 
caças F16 à Ucrânia.

As “consequências” citadas 
pelo Kremlin nunca se mate-
rializaram.

Em setembro, Putin anunciou 
que estava relaxando os crité-
rios para uso de armas nucleares 
— e o decreto foi publicado esta 
semana.

Agora essa linha vermelha 
também foi cruzada pelo Oci-
dente. Em seu pronunciamento, 
Putin confirmou relatos ociden-
tais de que a Ucrânia disparou 
mísseis Atacms, dos EUA, e 
Storm Shadow, do Reino Unido, 
contra alvos dentro da Rússia.

No começo da semana passa-
da, o tabloide Moskovsky Kom-
somolets, que é pró-Kremlin, 
um tenente-general disse que 
seria “miopia da Rússia” respon-
der ao ataque “dando início à 
Terceira Guerra Mundial”.

Seria bom se o Kremlin tam-
bém pensasse assim.

Mas o pronunciamento de 
Putin não sinalizou isso. Sua 
mensagem aos aliados da Ucrâ-
nia no Ocidente parece ser: 
essa é uma linha vermelha séria 
para mim, e eu desafio vocês a 
tentarem cruzá-la.

convertidos, principalmente em 
áreas de agricultura e pastagem.

“A Mata Atlântica convive si-
multaneamente com o desmata-
mento e a regeneração, mas em 
regiões que não coincidem. Ain-
da perdemos matas nas regiões 
onde ainda há uma proporção 
relevante de remanescentes e 
ganhamos onde a devastação 
ocorreu décadas atrás e sobrou 
muito pouco”, diz o diretor-exe-
cutivo da Fundação SOS Mata 
Atlântica, Luis Fernando G.  Pinto.

Apesar de as pastagens ocu-
parem 26,23% de todo o terri-
tório onde a Mata Atlântica é 
nativa, a agricultura foi a que 
mais avançou. De 1985 a 2023, 
a área agrícola em toda a Mata 
Atlântica passou de 10,6 mi-
lhões de hectares a 20,2 milhões 
de hectares. Os estados do Rio 
Grande do Norte, Mato Grosso 
do Sul e São Paulo foram os que 
proporcionalmente mais foram 
afetados por essa conversão.

A soja e a cana-de-açúcar 
representam 87% das lavou-
ras temporárias no território 
do bioma. Presidente do Chile, Gabriel Boric, em Santiago



A situação se complica com 
mal-entendidos e identidades 
secretas, culminando em uma 
comédia de erros e confusões 
familiares

Sexta-feira (29/11) – 
18H30

NATA PER TE
(Nascida para Você)
Direção: Fabio Mollo
Elenco: Pierluigi Gigante, 

Teresa Saponangelo, Barbora 
Bobulova, Alessandro Piavani

Gênero: Drama
País: Itália Ano: 2023 Dura-

ção: 113 min Classificação: +16

Cultura
Manaus, quarta-feira 27 de novembro de 2024 9

Com o apoio do Go-
verno do Amazonas, 
festival tem se tornado 
uma tradição anual em 
Manaus

Pela sétima vez, Manaus 
faz parte de um dos mais 
importantes eventos cul-
turais ítalo-brasileiros da 

atualidade, com o Cineteatro 
Guarany (Vila Ninita – anexo ao 
Palácio Rio Negro), abrigando 
a edição 2024 do Festival de 
Cinema Italiano no Brasil. O 
evento teve início na terça-feira 
(26/11) e segue até o sábado 
(30/11), com sessões sempre 
às 18h30.

O Festival de Cinema Italiano 
chega à sua 19ª edição em 
2024. Com filmes inéditos e 
com retrospectiva de comé-
dias clássicas italianas, o festival 
acontece em mais de 50 cidades 
brasileiras, incluindo Manaus. 
Essa será a 7ª vez que o Festi-
val será realizado na capital do 
Amazonas.

O Festival de Cinema Italiano 
é realizado pela Câmara do 
Comércio Italiana de São Paulo 
(Italcam) e Embaixada da Itália. 
Em Manaus, tem parceria com o 
Governo do Estado, por meio da 
Secretaria de Estado de Cultura 
e Economia Criativa. Todas as 
sessões têm entrada gratuita.

Nesta edição, a programa-
ção inclui cinco filmes, sendo 
três filmes atuais produzidos 
entre 2023 e 2024: a comédia 
do diretor Giovanni Veronesi 

O Festival de Cinema Italiano chega à sua 19ª edição em 2024

Festival de Cinema Italiano tem 
início no Cineteatro Guarany

Elenco: Lorenzo Richelmy, 
Alessio Lapice, Lucrezia Gui-
done, Francesco Russo

Gênero: Drama
País: Itália Ano: 2024 Duração: 

100 min Classificação: +16
Sinopse: Em uma vila na cos-

ta calabresa, um homem de 
30 anos é preso por amea-
çar um policial com uma faca. 
Durante seu interrogatório, as 
histórias de quatro amigos de 
infância, todos traumatizados 
por um evento sangrento que 
presenciaram quando crianças, 
se entrelaçam. Um deles envia 
uma mensagem revelando sua 

intenção de voltar à vila para se 
vingar. Os amigos deixam suas 
vidas para encontrá-lo e impe-
dir que cometa uma loucura. 
Ao chegarem, percebem que 
precisam confrontar o trauma 
que transformou suas vidas em 
um inferno. “Éramos Crianças” é 
uma história de amizade, vidas 
interrompidas e uma dolorosa 
contagem regressiva de vinte 
anos para uma vingança ine-
vitável.

Quinta-feira (28/11) – 
18H30

MISERIA E NOBILTÀ

(Confusões à Italiana)
Direção: Mario Mattoli
Elenco: Totò, Sophia Loren, 

Enzo Turco
Gênero: Comédia
País: Itália Ano: 1954 Duração: 

114 min Classificação: +16
Sinopse: O filme é baseado na 

obra de Eduardo Scarpetta. A 
história segue Felice Sciosciam-
mocca, um escrivão napolitano, 
e seu amigo Pasquale, que são 
contratados pelo Marquês Eu-
genio para se passarem por 
nobres e impressionarem o pai 
de sua amada Gemma, uma 
bailarina de origem humilde. 
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Sinopse: “Nascida Para Você” 
é a história de Luca (Pierluigi 
Gigante) e Alba: um homem 
e uma menina que precisam 
desesperadamente um do ou-
tro, mesmo que o mundo ao 
seu redor ainda não esteja 
pronto para aceitá-los juntos. 
O tribunal de Nápoles está à 
procura de uma família para 
Alba, uma recém-nascida com 
síndrome de Down, abandona-
da no hospital. Luca, solteiro, 
homossexual e católico, sem-
pre teve um forte desejo de 
paternidade e luta para obter 
a guarda de Alba. Quantas 
famílias “tradicionais” devem 
recusar antes que Luca possa 
ser considerado? Pode uma 
menina rejeitada pelo mundo 
se tornar a recompensa de 
uma vida? O filme é basea-
do na história real de Luca 
Trapanese, narrada no livro 
“Nata per te”, que dá título ao 
filme que obteve uma grande 
visibilidade tanto nas mídias 
tradicionais como nas mídias 
sociais na Itália.

Sábado (30/11) – 18H30
IL PICCOLO DIAVOLO
(O Pequeno Diabo)
Direção: Roberto Benigni
Elenco: Roberto Benigni, 

Walter Matthau, Stefania San-
drelli, Nicoletta Braschi

Gênero: Comédia
País: Itália Ano: 1988 Dura-

ção: 101 min Classificação: +16
Sinopse: Roberto Benigni é 

o diabo em pessoa. Com 400 
anos de idade, ele está cansa-
do de sua monótona vida no 
inferno. Na busca de novos 
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“Romeu é Julieta” e os dramas 
“Éramos crianças”, de Marco 
Martani, e “Nascida para você”, 
de Fábio Mollo. Completando 
a programação, serão exibi-
das duas comédias clássicas: 
“Confusões à italiana”, de Mario 
Mattoli, e “O pequeno diabo”, 
de Roberto Benigni.

PROGRAMAÇÃO

Quarta-feira (27/11) – 
18H30

ERAVAMO BAMBINI
(Éramos Crianças)
Direção: Marco Martani

“ares”, o pequeno e ingênuo 
diabo resolve encarnar-se em 
uma mulher gorda chamada 
Giuditta. Para ajudá-la, o padre 
provinciano Maurice (Walter 
Matthau) é chamado e realiza 
o exorcismo. Mas o maligno 
ser está relutante em retornar 
para “casa” e por isso, resolve 
esconder-se na igreja, decidido 
a atormentar a vida do pobre 
padre. Passando-se por seu 
sobrinho, este ser atrapalha-
do e falador passa a armar as 
maiores confusões, já que não 
conhece as malícias e os cos-
tumes do mundo dos homens.



Esportes

Gestão temerária é 
o motivo de possível 
afastamento

Se o momento do Co-
rinthians em campo é 
muito bom, fora dele 
está mais complicado. 

Nesta segunda-feira (25), 
o Conselho de Orientação 
(CORI) aprovou por unani-
midade a recomendação do 
afastamento imediato do 
presidente Augusto Melo do 
cargo por gestão temerária.

Mesmo composto também 
por membros da situação, o 
CORI optou por recomendar a 
saída de Augusto Melo pelos 
seguintes motivos: contratos 
sem licitação, ausência de 
documentos, falta de de-
monstração dos balancetes 
aos conselheiros e a falta de 
balancetes auditados.

A votação foi unânime por 
13 a 0. Estavam presentes 
os dez membros trienais do 
CORI, além de outros três 
membros natos.

Na próxima quinta-feira 
(28), conselheiros do Timão 
vão se reunir no Parque São 
Jorge para votar o impeach-
ment do presidente. Apesar 
da recomendação do CORI, 
os conselheiros são livres para 
votar no que consideram cor-
reto e os processão não tem 
ligação entre eles.

Caso a maioria dos votos 
seja positiva para a saída, 
Augusto Melo será afastado 
de forma imediata do cargo 
de presidente do Corinthians. 
Após isso, o primeiro vice Os-
mar Stabile assumiria a fun-
ção da presidência de forma 
temporária. Além disso, caso 
o impeachment seja aprova-
do, uma nova votação será 
feita na Assembleia Geral de 
Sócios. Para isso, o presiden-
te do Conselho Deliberativo 
do Timão vai precisar marcar 
uma data para essa possível 
nova reunião.

Por outro lado, caso o pa-

Após deixar o Amazonas, Rafael Lacerda 
assina com o Vila Nova por uma temporada

F1 anuncia acordo com a General Motors 
para entrada da Cadillac no grid em 2026

JOÃO NORMANDO/AMAZONAS FC

Rafael Lacerda fecha com o Vila Nova
F1 terá 11 equipes pela primeira 
vez desde 2016

Após deixar o Amazonas, 
em comum acordo, antes 
mesmo da última rodada 
da Série B, o técnico Rafa-
el Lacerda tem nova casa. 
O treinador assinou com o 
Vila Nova por uma tempo-
rada e vai substituir Thiago 
Carvalho, que teve sua sa-
ída anunciada na semana 
passada. A equipe goiana 
deve oficializar o anúncio 
nos próximos dias.

Lacerda e Vila Nova es-
tavam em negociação 
desde a semana passada. 
Antes de optar pelo Vila, o 
treinador gaúcho chegou 
a receber propostas do 
futebol paulista. Além de 
Lacerda, assinaram com 
o clube goiano o auxiliar 
João Antônio e o analista 
de mercado Mateus Boli-
var.

Na sua segunda passa-
gem pelo Amazonas, Ra-
fael Lacerda comandou a 
equipe em 31 jogos, todos 
pela Série B. Ele chegou na 

A Fórmula 1 anunciou nesta 
segunda-feira, 25, que chegou 
a um acordo com a General 
Motors para a entrada da GM/
Cadillac como a 11ª equipe no 
grid da categoria em 2026.

Conforme a nota oficial, a 
F1 manteve o diálogo com a 
General Motors e seus parcei-
ros da TWG Global desde ja-
neiro de 2024, quando houve 
a rejeição à Andretti. Durante 
o período, a empresa norte-
-americana atingiu marcos 
operacionais e deixou claro 
seu compromisso para ser a 
11ª equipe no grid. Além dis-
so, a GM entrará como forne-
cedora de motores mais tar-
de, provavelmente a partir de 
2028.

“Com os contínuos planos 
de crescimento nos Estados 
Unidos, sempre acreditamos 
que receber uma marca como 
a GM/Cadillac ao grid e a GM 
como futura montadora po-
deria trazer valor e interesse 
ao esporte. Creditamos à li-
derança da General Motors e 

DE CASA NOVA FÓRMULA 1

sétima rodada, contra o 
Mirassol. Ao todo, foram 
12 vitórias, 8 empates e 11 
derrotas. Sob o comando 
do treinador, o Amazonas 
garantiu a permanência na 
Série B com oito rodadas 
de antecedência.

Saída de Thiago Carvalho
A diretoria colorada ha-

via definido que o técnico 
Thiago Carvalho faria sua 
última partida à frente do 
clube no domingo, contra 
o Paysandu, na rodada fi-
nal da Série B, e que, logo 
depois, deixaria o coman-
do da equipe.

Thiago foi contratado 
para substituir Luizinho 
Lopes, demitido do clube 
após a derrota por 3 a 0 
para o Coritiba. A missão 
era manter a equipe ainda 
na briga por um lugar no 
G-4. Desde então, coman-
dou o time em seis parti-
das, com duas vitórias e 
quatro derrotas.

seus parceiros pelo progresso 
significativo em sua prontidão 
para entrar na Fórmula 1. Es-
tamos animados para seguir 
em frente com o processo de 
inscrição para a equipe GM/
Cadillac entrar no Campeo-
nato em 2026”, declarou Greg 
Maffey, diretor-executivo do 
Liberty Media.

“Nós creditamos a lideran-
ça da General Motors e seus 
parceiros com o progresso 
significativo em sua prontidão 
para entrar na Fórmula 1. Es-
tamos animados para seguir 
em frente com o processo de 
inscrição para a equipe GM/
Cadillac entrar no Campeona-
to em 2026″, acrescentou.

CEO da F1, Stefano Dome-
nicali enalteceu o compro-
metimento das partes envol-
vidas e se mostrou ansioso 
para acompanhar o desen-
volvimento do novo projeto 
na prática.

“O comprometimento da 
General Motors e da Cadillac 
com este projeto é uma de-

O nome do técnico nun-
ca foi unanimidade entre a 
torcida. Ele sempre foi alvo 
de críticas, principalmente 
após a virada sofrida para 
o Ituano, em pleno OBA, 
que tirou o Vila da briga 
matemática pelo acesso. 
Após a partida, o treina-
dor criticou a atuação do 
time e disse que “faltou 
atitude”.

monstração importante e 
positiva da evolução do nos-
so esporte. Estamos ansio-
sos para ver o progresso e o 
crescimento desta aplicação, 
certos da colaboração e do 
apoio total de todas as par-
tes envolvidas”.

A temporada 2026 da Fór-
mula 1 será a primeira com 11 
equipes desde 2016, ano da 
primeira e última participação 
da Manor na categoria máxima 
do automobilismo mundial.

Corinthians: Conselho de Orientação 
pede afastamento de Augusto Melo

recer seja pela permanência 
de Augusto Melo, o processo 
será finalizado e o presidente 
seguirá normalmente no car-
go no Parque São Jorge. Vale 
lembrar que o presidente con-
sidera o movimento político 
como um “golpe” realizado 
pela oposição.

Veja como será feita a 
reunião na próxima quinta-
-feira (28):

- Palavra do Presidente do 
CD para expor os motivos da 
convocação em razão do re-
cebimento da denúncia pela 
Comissão de Ética e Disciplina;

- Deliberação sobre o 
motivo da Convocação da 
Reunião;

- Prazo regimental para ma-
nifestação do Representante 
dos Conselheiros Requeren-
tes do Pedido de Destituição 
do Presidente da Diretoria e/
ou Representante da Comis-
são de Justiça do CD;

- Palavra do Presidente da 

Comissão de Ética e Discipli-
na do Conselho Deliberativo, 
pelo tempo regimental para 
leitura e sustentação do pa-
recer da Comissão;

- Prazo regimental para de-
fesa oral/sustentação oral do 
Presidente da Diretoria ou 
de seu representante legal; 
Votação em escrutínio secreto 
pela Destituição ou não do 
Presidente da Diretoria;

- Proclamação do resultado 
e providências estatutárias, 
em sendo o caso.

Entenda o caso
Em 26 de agosto, um grupo 

com cerca de 90 conselheiros 
de diversas chapas e alas po-
líticas diferentes do Parque 
São Jorge, chamado “Movi-
mento Reconstrução SCCP” 
enviou o documento com 
as assinaturas para Romeu 
Tuma Jr., presidente do Con-
selho Deliberativo do Timão. 
O movimento se considera 
“apartidário”.

Entre os principais ques-
tionamentos do grupo estão 
o patrocínio da Vaidebet e a 
questão da intermediação do 
contrato, que virou uma das 
grandes polêmicas da gestão 
de Augusto Melo.

O grupo se baseia, princi-
palmente, no Artigo 106 – In-
ciso B, do estatuto do clube, 
que diz que “acarretado, por 
ação ou omissão, prejuízo 
considerável ao patrimônio 
ou à imagem do Corinthians” 
é um motivo “para requerer 
a destituição dos administra-
dores (Presidente da Direto-
ria ou de seus Vice-Presiden-
tes)”, além de “infringir, por 
ação ou omissão, expressa 
norma estatutária.”

Veja os membros do CORI
Presidente
Miguel Marque e Silva

Vice-Presidente
Roberto Garcia Parisi
Secretário
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Goleiro do 
Cruzeiro 
publica texto 
após vídeos de 
casamento

VIRALIZAÇÃO

O goleiro Anderson, do Cru-
zeiro, postou um texto nas 
redes sociais após vídeos de 
seu casamento viralizarem. O 
jogador casou nessa segunda-
-feira, dois dias após a perda do 
título da Copa Sul-Americana. 
Alguns torcedores questiona-
ram parte do elenco reunido 
curtindo a festa.

Segundo Anderson, o texto 
foi publicado em respeito à 
torcida. Ele ressaltou que a data 
foi marcada há quatro meses, 
bem antes da definição dos 
finalistas da Sul-Americana.

- Infelizmente, sábado, ti-
vemos uma derrota que vai 
doer para sempre e também, 
infelizmente, vamos ter que 
conviver com ela para sem-
pre. Essa derrota, junto com 
a dor, quase acabou com a 
comemoração do meu casa-
mento... que estava marcado 
há 4 meses - escreveu.

Sábado passado, o Cruzeiro 
foi derrotado pelo Racing por 
2 a 1, em Assunção, na decisão 
da Sul-Americana.

- “Ah, Anderson, você po-
deria ter marcado para uma 
outra data que não fosse perto 
da final”. Quando estávamos 
procurando uma segunda-
-feira no fim da temporada 
(o dia que mais estamos em 
casa), naquela época, eu não 
me atentei que seria 2 dias 
depois da final (vacilo nos-
so) e, quando me liguei, tive 
que manter a data e também 
acreditando que chegaríamos 
à final e seríamos campeões.

- Com tudo isso, algumas 
pessoas acham que não pode-
mos ter o direito de comemorar 
esse momento único na nossa 
vida, mesmo com essa dor… Às 
vezes, somos obrigados a es-
conder nossa dor para continu-
armos criando nossa história. 
Em respeito à nossa torcida, 
fica aqui meu esclarecimento. 
Dias melhores virão.

Pedro Luis Soares
Membros Natos
Ademir de Carvalho  

Benedito 
Alexandre Husni

Antonio Goulart Dos Reis
Andrés Navarro Sanchez
Carlos João Eduardo  

Senger
Duilio Monteiro Alves
Guilherme Gonçalves 

Strenger
Mario Gobbi Filho
Mauro de Mello Oliveira 

Gasparian
Roberto de Andrade 

Souza

Membros Trienais – 
2024-2026

Caetano Blandini
Celso de Oliveira Sobri-

nho
Fabio Soares Souza
Fausto Di Toti Garcia
Felipe Legrazie Ezabella
Heleno Haddad Maluf
Paulo Roberto Bastos 
Pedro Luis Soares

Augusto Melo, presidente do Corinthians

Ricardo Moreira/Getty Images

redacao@vanguardadonorte.com.br |Da redação

Divulgação
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Maza Lopes mazalopes@aol.com

O presidente do Sistema Federação das Indústrias 
do Estado do Amazonas - FIEAM - Antonio Sil-
va, po meio do Departamento de Assistência à 

Meia e Pequena Indústria e do Programa Qualidade 
Amazonas convidou para a entrega dos prêmios Qua-
lishow 2024, durante o jantar, na ultima sexta-feira, no 
Diamond Center.

QUALISHOW 2024

Martha e Carlos 
Monteiro

Severino Cavalcante e 
Agostinho Freitas

Cleide Avelino, Solange e Raul Andrade

Norma e Antonio Silva

Sihame e Victor Simões, 
os pais do Victinho Jória e Lucas SimõesMiriam e Fabiano Bó

Rubens Benzecry

David e Angela de Melo, 
Amaury e Mariangela Branco

Fernanda e Jean Mendonça

Paulinho e Paulo 
Barateiro

Aucian e Caroline de Souza

O Juca Semen lançou, véspera do feriado, o Quintal do 
Juca…projeto com muito samba e pagode movimen-
tou o Studio 5 com show das meninas catarinenses do 

Entre Elas e os veteranos Fundo de Quintal. Bombou geral!

Efraim, Débora, Leonardo, Suelen, Efraim Jr., Efrain e Áurea 
Bezerra, Nauana e Douglas Cavalcante e Maria Henriques

Lourdinha e Juca Semen
Ariana e Manoel Sobral, 
Carla e Péricles Barros

Norma Araújo e 
Marilena Perales Cristine e Átila Gonzalez 

Nizete e Oswaldo Ferreira, Aliste e Xara Monteiro, Romildo e Ana 
Lúcia Oliveira, Ricardo e Francelina Castro e Eliete e Hiram Queiroz

Greice Neves, Núbia Garcia e 
Cristiane Araujo

Victor Amud, Anne e a 
Eduardo Deneriaz 

QUINTAL DO JUCA

Rayanne Guimarães e 
Ricardo BrittoKeithy e Rafael Lobo
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(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

Daiane Cozzer Ferrasso, torna público que recebeu do IPAAM, a Li-
cença de Operação n.° 266/2024, que autoriza a exploração florestal 
por meio de Plano de Manejo Florestal Sustentável de Maior Impacto, 
com Unidade de Produção Florestal - UPF de 271,3449 ha, e Área de 
Efetiva Exploração Florestal de 233,6961 ha, cujo volume a ser explo-
rado é de 5.739,1530 m³, localizada no Vicinal Paredão, km 24,5 Zona 
Rural, Apuí-AM para Exploração Florestal, com validade de 02 Anos.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963


